



JESÚS SOTO FUENTES

DE ÚLTIMA

LOOKS DE VERANO

ATUENDOS RELAJADOS PARA IMPRESIONAR SIN MUCHO ESFUERZO.

N1



JUAN CARLOS REYES, EL UNIVERSAL

ADIÓS A PERIODISTA LA CHINA MENDOZA

Ayer falleció la escritora que en los años 70 publicó en este diario su columna *La A por la mañana*. **E11**



ESPECIAL

EXHIBIRÁN OBRAS INCAUTADAS A ELBA

El SNTE mostrará las piezas de Rivera y Toledo, entre otros, gratuitamente a partir del próximo ciclo escolar. **A12**



RODOLFO AVILA, EL UNIVERSAL

CREAN GASOLINA A BASE DE NOPAL

Los michoacanos Rogelio y Miguel desarrollaron un biocombustible que es 40% más barato. **A13**

RÚSTA 2018

Catrinas en Moscú

Texto: ABRAHAM GUERRERO G.

Para mostrar las tradiciones de México, el Consejo de Promoción Turística del país organizó un desfile alusivo al Día de Muertos en la capital rusa. El colorido de estos personajes y los bailables montados llamaron la atención de miles de turistas que están en la sede de la XXI Copa del Mundo. **UD 14**



HOY

FRANCIA

VS.

ARGENTINA

URUGUAY

VS.

PORTUGAL

YURI CORTÉZ, AFP

ELECCIONES 2018

ONG denuncian compra de votos hasta por 10 mil

- CDMX, Jalisco y Edomex lideran en montos
- Van 244 reportes por este ilícito en plataforma

PEDRO VILLA Y CAÑA

—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

La cantidad de dinero que se ofrece para comprar el voto se ha incrementado, al pasar de 500 pesos a 10 mil, denunció Acción Ciudadana Frente a la Pobreza (ACFP).

En la Ciudad de México se compra el voto entre 200 y 10 mil pesos, en Jalisco está entre 500 y 10 mil pesos y en el Estado de México se paga 5 mil pesos, de acuerdo con las denuncias realizadas en la plataforma Democraciasinpobreza.mx.

El estudio de esta organización civil muestra que desde la primera semana de mayo y hasta ayer se han recibido 244 reportes de compra del voto en 30 entidades.

Del total de denuncias, 36% describen reparto de despensas hasta alarmas vecinales y cisternas, 33% son reportes que relatan promesas o amenazas de entregar o quitar los beneficios de algún programa social a cambio del voto, 26% se refieren a la entrega de dinero en efectivo y 5% son por el reparto de tarjetas electrónicas o monederos con promesa de depósitos en efectivo posteriores a la elección.

ACFP está integrada por 60 organizaciones como Alianza Cívica, México Evalúa, Save the Children y el Instituto Mexicano de la Doctrina Social Cristiana. **NACIÓN A11**

FAMOSOS INVITAN A VOTAR POR LA DEMOCRACIA **ESPECTÁCULOS E1**

LA POLÉMICA ELECCIÓN DE 1988 **NACIÓN A2**

INE y Trife ven jornada electoral ejemplar

FRANCISCO RESÉNDIZ

—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

●●● En víspera de los comicios más grandes en la historia del país, el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) cerraron filas para asegurar que “todas las garantías están dadas” para una jornada ejemplar.

En un mensaje conjunto, el consejero presidente del INE, Lorenzo

Córdova, y la magistrada presidenta del TEPJF, Janine Otálora, exhortaron a no permitir que “diferencias afecten nuestra convivencia como sociedad”.

En el Museo Memoria y Tolerancia de la Ciudad de México, indicaron que ambas instituciones han procurado informar y explicar todas sus decisiones encaminadas a garantizar que la ciudadanía pueda votar en libertad este domingo. **NACIÓN A4**

INICIA LA BATALLA POR EL PAN

● La difusión de un video donde Ricardo Anaya habla de un “grupo” que quiere a la mala apoderarse del PAN confrontó a la dirigencia y a panistas contrarios a la fracción anayista. **A6**

LLAMA A LA RECONCILIACIÓN

El rector de la UNAM pide hacerlo a partir del 2 de julio, tras la violencia y desinformación en el proceso electoral, durante la ceremonia de fin de cursos de la Maestría en Comunicación con Especialidad en Periodismo Científico, impulsada por la Fundación Ealy Ortiz. **A10**



LUCÍA GONZÁLEZ, EL UNIVERSAL

Violencia de género cobra la vida de 8 candidatas

● Los homicidios, en Guerrero, Chihuahua, Puebla, Michoacán, Oaxaca y Quintana Roo

MONSERRAT PERALTA

—politica@eluniversal.com.mx

En el proceso electoral actual la violencia se ha dejado ver con crudeza: 48 asesinatos de candidatas; de éstos, ocho son mujeres, muestra un recuento realizado por EL UNIVERSAL. Este fenómeno puede constituir una forma de violencia política de género.

Los estados en donde se han presentado los homicidios son Guerrero y Chihuahua con dos casos cada uno, así como en Michoacán, Puebla, Oaxaca y Quintana Roo con un asesinato por entidad.

De acuerdo con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, en 2017 hubo 35 expedientes relacionados con violencia política de género. En 2012 se presentaron tres casos, en 2013 uno y en 2014 ninguno. En cambio, 2015 y 2016 fueron los que más reportes registraron, el primero con 92 y el segundo con 56.

El tribunal electoral federal recibió 85 asuntos en los que se alega violencia política de género entre 2016 y 2017. **NACIÓN A8**

● Matan a balazos a periodista en Quintana Roo. **A17**

Donald Trump usa de rehenes a los niños indocumentados

MAX AUB

—elmundo@eluniversal.com.mx

Houston, Texas.— Juan P., un migrante hondureño que al llegar, en mayo, a Estados Unidos con su hija de seis años sufrió el drama de la política de separación familiar aplicada por la administración de Donald Trump, dice a EL UNIVERSAL que las autoridades le exigieron firmar una orden de deportación “voluntaria” a cambio de regresarle a la pequeña.

El testimonio de este centroameri-

cano, quien pidió no se usara su nombre real, confirma versiones de otros migrantes sobre esta advertencia de los agentes estadounidenses, un tema que ya está bajo investigación de grupos como la Unión Americana para las Libertades Civiles (ACLU).

El hondureño se encuentra en un centro de detención en las afueras de Houston y está desesperado por ver a su hija, quien fue enviada a un albergue en Arizona. “La encerraron con otros niños... debe estar sufriendo mucho”, lamenta. Su gran temor,

añade, es que decidan deportarlo sin entregarle a su niña.

Cree que no todo está perdido. Un abogado le dijo que a pesar de que firmó puede pelear y explicar a un juez las condiciones en las que signó la deportación “voluntaria”.

La ACLU denunció lo que llamó “crueldad y absoluto desprecio por el bienestar de los niños y el Estado de derecho”, y añadió que “no se puede permitir que nuestro gobierno tenga como rehenes a los niños”. **MUNDO A22**

OEA CONDENA SEPARACIÓN DE MIGRANTES

● El Consejo Permanente del organismo internacional avala la resolución que impulsó México contra la política de EU y aboga por una pronta reunificación familiar. **A22**

